
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 14.03.14 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-R/C/049(V)/14 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat 
Randau/Calenberge 

Donnerstag, Bürgerhaus Randau, 
Müllerbreite 16 

19:00Uhr 19:45Uhr 

     
 13.03.2014    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 13.02.2014 
  
  
4 Anfragen 
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
  
  
5.1 20. Jubiläum der Eingemeindung 
  
  
5.2 Reparatur Calenberger Dorfstraße und Schlossstraße 
  
  
5.3 Verkehrsspiegel Randau 
  
  
5.4 Osterfeuer 
  
  
5.5 Kommunalwahl 2014 
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6 Bürgerfragestunde 
  
  
7 Verschiedenes 
  
  

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Günther Kräuter  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Axel Jahoda  
Ortschaftsrat Dr. Norbert Rolf Karl  
Ortschaftsrat Michael Kaufholz  
Ortschaftsrat Klaus-Werner Schulz  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Peter Hagemann  
Ortschaftssrätin Johanna Pellmann  
 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Kräuter begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger, sowie 
die Vertreterin der Presse Frau Schröder. 
Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 7 Ortschaftsräten waren 5 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 13.02.2014 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Niederschrift vom 13.02.2014 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
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5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
 
 
5.1. 20. Jubiläum der Eingemeindung 
 
Herr Kräuter berichtete zum Stand der Vorbereitungen zum 20 jährigen 
Eingemeindungsjubiläum. Ein Schreiben für Sponsoren wurde fertiggestellt und wird demnächst 
an die Sponsoren verteilt. Die nächste Vorbereitungssitzung mit allen beteiligten Vereinen findet 
am 26.03.2014 um 19 Uhr in der “Alten Schule“ in Randau statt. 
 
Herr Kaufholz informierte, dass sich für das Volleyballturnier in der Festwoche am 05.07.2014 
bereits 9 Mannschaften angemeldet haben. 
 
 
 
5.2. Reparatur Calenberger Dorfstraße und Schlossstraße 
 
Herr Kräuter berichtete von den zur Zeit stattfindenden Straßenreparaturarbeiten in Calenberge 
und den geplanten Reparaturarbeiten in der Schlossstraße in Randau. 
 
 
 
5.3. Verkehrsspiegel Randau 
 
Herr Bierschenk berichtete, dass zur Finanzierung des Verkehrsspiegel an der Kreuzung „Zur 
Kreuzhorst“/“An der Schlossmauer“ bereits über der Hälfte der Mittel zusammengekommen 
sind. Am Osterfeuer ist noch eine Spendensammlung vorgesehen. 
 
 
 
5.4. Osterfeuer 
 
Klaus Schulz informierte über den Stand zur Vorbereitung des Osterfeuers in Randau. Die 
Anfahrt von Brenngut wurde vorerst gestoppt, um unkontrollierte Ablagerungen von Betrieben 
zu vermeiden. Die Versorgung beim Osterfeuer wird durch den Feuerwehrverein von Randau 
abgedeckt. Familie Kaufholz hat sich bereit erklärt Süßigkeiten für die Kinder zu spendieren.   
 
 
 
5.5. Kommunalwahl 2014 
 
Herr Kräuter informierte, dass sich Kandidaten des Theaterverein Randau, des Förderverein 
Randau, des Heimatverein Calenberge und des Feuerwehrverein Randau zur 
Ortschaftsratswahl stellen.  
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Herr Jahoda erkundigte sich, ob der Aufenthaltscontainer der GISE noch auf dem Gelände der 
Steinzeitanlage steht. 
 
Herr Kräuter antwortete, dass der Container zur Zeit von der GISE entsorgt wird. 
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Herr Kaufholz schlug vor einen Arbeitseinsatz vor der Festwoche zum Eingemeindungsjubiläum 
im Bereich des Steinzeithauses und dem Sportplatz durchzuführen. 
 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge begrüßte den Vorschlag und legte fest, bis spätestens 14 
Tage vor der Festwoche einen Arbeitseinsatz zu organisieren. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich, wie weit die Bemühungen zur Anbringung von Schienen für 
Ausstellungszwecke an die Wände des Bürgerhaus Randau und eine Reparatur oder 
Erneuerung der Stühle im Bürgerhaus Randau fortgeschritten sind. 
 
Herr Kräuter antwortete, dass zur Anbringung von Schienen noch keine Anfragen erfolgten, die 
Frage jedoch in der OB-Dienstberatung am 18.03.2014 in Randau gestellt wird. 
Zum Neubeziehen der Stühle des Bürgerhaus Randau wurde bereits Kontakt zu einem 
Handwerker aufgenommen. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich wie der Stand der Sanierung der Hauswand und der 
Torwegpfeiler am Bürgerhaus Calenberge ist. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass Vertreter des KGM und der Feuerwehr nach einem Ortstermin 
Maßnahmen zur Sanierung festgelegt haben. (Entfernen des schadhaften Putzes, 
Trockenlegung der vernässten Stellen, Entscheidung für fortführende Sanierungsmaßnahmen)  
 
Herr Jahoda erkundigte sich, was mit dem Weg an der Schlossmauer passiert. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass das Ordnungsamt Verschneidearbeiten und Mäharbeiten in dem 
Bereich veranlasst hat, die bereits erfolgten. 
Ein Ausbau des Gehweges wäre angesichts des hohen Pflegeaufwandes und der jetzigen 
Qualität des Gehweges angebracht.   
 
Eine Bürgerin von Randau berichtete, dass Kühe im Bereich „Baggerloch Richtung Magdeburg 
den Deich beschädigt hätten. 
 
Herr Kräuter bemerkte, dass die Kühe aus dem Bereich Schönebeck gekommen sind. 
 
Herr Schulz wies daraufhin, dass die Schieberkappen der Wasserversorgung im Bereich der 
Waldstraße zu hoch aus der Straße ragen. Es besteht die Gefahr einer Beschädigung (Havarie 
möglich). 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Kräuter berichtete von einem Gespräch mit einem Bürger des Wohngebietes 
„Biesengrund“, der in letzter Zeit durch zu schnelles Fahren mit seinem PKW im Dorf zu 
Beschwerden von Bürgern geführt hat. Im Gespräch zeigte sich der Bürger einsichtig, so dass 
ein angemessenes Fahren des Bürgers zu erwarten ist. 
 
Herr Kräuter informierte über das neue Blitzgerät der Stadtverwaltung, dass heute in Pechau 
vorgestellt wurde. Ein Einsatz im Bereich Randau/Calenberge ist auch möglich. 
 
Herr Kräuter informierte über die geplanten Deichausbaumaßnahmen im Bereich der Umflut. 
 
Herr Schell stellte die Möglichkeit für eine Informationsveranstaltung zu Hochwasserfragen für 
betroffene Bürger vor. Darin soll es Informationen zum Schutz von privaten Gebäuden, 
Versicherungsfragen und Anleitung für Hilfskräfte beim Hochwasserschutz gehen.  
Veranstaltungen werden rechtzeitig bekanntgegeben. 
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Die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger begrüßten diese Initiative. 
 
Herr Czogalla erinnerte an den Fotowettbewerb „Natur und Wohnen Südostelbien Magdeburgs“ 
und animierte zur Teilnahme. 
 
Der Ortschaftsrat legte fest, eine Abschlussveranstaltung der Ortschaftsräte für die auslaufende 
Legislaturperiode durchzuführen.  
 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 19.45 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Günther Kräuter Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 




